

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 141 (2015)
Heft: 5

Illustration: Bundesrat Brändli : hinter den Kulissen
Autor: Blaser, Willi

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



WILLI BLASER

die Politik auf den Plan. So soll uns eine neue, simplere Hymne beglücken. Aus ursprünglich 208 Vorschlägen wurden die besten sechs ausgewählt, von wem, ist nicht zu erfahren. Auf jeden Fall werden bis Mitte Mai drei Top-Finalisten von der Schweizerischen Gemeinnützigen Gesellschaft (SSG) gekürt. Zwar wollen 67 Prozent laut einer Befragung die Hymne nicht ändern, doch das wird wohl später an der Urne entschieden. Damit Sie im Bilde sind, hier einige Anfänge der Textpassagen von den sechs Hymne-Texten:

- ① – Frei, wer seine Freiheit nützt, stark ein Volk, das Schwache schützt. **Fazit:** «Ach ja? Hätten wir nicht gedacht!»
- ② – Wir gehen Hand in Hand im Schweizerland. **Fazit:** «Die Politik macht es uns vor. Der Egoismus n'existe pas.»
- ③ – Schönheit liegt in der Natur, die Vielfalt herrscht in der Kultur. **Fazit:** «Hoffentlich nicht umgekehrt. Das wäre eine Tragödie!»
- ④ – Wohl unserem Land, unserem schönen Heimatland. **Fazit:** «Nicht eher wehe statt wohl?»

⑤ – So stark wie unsere Berge, so stark sei dieser Traum. **Fazit:** «Etwas amerikanisiert und wehe, wenn wir erwachen!»

⑥ – Land an Freiheit überreich, Land das will, dass alle gleich. **Fazit:** «Tönt wie ein bisschen Frieden und stinkt nach Geld.»

Nun, egal wie immer, Ihren Favoriten können Sie im Internet in voller Länge nachlesen. Und auch gleich mitsingen. Wenn Sie dies einige Male tun, werden Sie vermutlich feststellen, dass es die «alte» Hymne immer noch bestens tut.

LUDEK LUDWIG HAVA

Geistlicher Notstand

Deutsche Mediziner haben es vorgemacht. Sie zogen wie die Zugvögel in den Süden und fanden dort so gute Futterplätze, dass sie auf eine Rückkehr in heimische Gefilde verzichteten. Von den ausländischen Ärzten in der Schweiz sind nach dem Stand von 2013 etwa 57 Prozent Deutsche. Nach den Ärzten

haben sich die Geistlichen auf den Weg gemacht. Es mangelt in der Schweiz an theologischem Nachwuchs.

Von 106 evangelischen Pfarrern im Kanton Graubünden stammen nur noch 56 aus der Schweiz. 38 sind aus Deutschland. Schon in der Bibel steht zu lesen, dass Gottes Wege seltsam sind. Das können die ausländischen Pastoren in der Schweiz aus eigener Erfahrung voll und ganz bestätigen. Verständlicherweise gibt es zwischen Predigern und den lauschenden Besuchern des Gottesdienstes Irritationen. Das von der Kanzel verkündete Wort hat wenig gemein mit schweizerischer Mundart. Das Verständnis der himmlischen Botschaft wird somit für die Zuhörer keineswegs leichter.

Im Grossen und Ganzen klappt es aber mit der Verständigung. 38 deutsche Pfarrer im Bündnerland sind auf alle Fälle besser als 38 leer stehende Kirchen an jedem Sonntag. Daran zweifelt niemand im Kanton Graubünden. Schon gar nicht der himmlische Vater.

GERD KARPE